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AUSZUG AUS DEM PROTOKOLL DES 
STADTRATES VON OLTEN 

 
 

vom 9. Januar 2023  

 
Kleine Anfrage Christine von Arx (SP) betr. Parkplatzbewirtschaftung bei Stadthalle und 
Eissportanlagen/Beantwortung  

 
Am 23. November 2022 hat Christine von Arx (SP) folgende kleine Anfrage eingereicht: 
 
«Am 28. Mai 2020 wurde das Postulat von Ernst Eggmann betreffend 
Parkplatzbewirtschaftung bei Stadthalle und Eissportanlagen für erheblich erklärt. Dieses hat 
u.a. gefordert: «Der Stadtrat wird beauftragt zu prüfen, welche sinnvollen Varianten zur 
Parkplatzbewirtschaftung bei der Eishalle und Stadthalle bestehen. » 
 
Am 7. Juni 2021 hat der Stadtrat zuhanden des Parlaments (Sitzung 24. Juni 2021) 
folgendes festgehalten: 
 

- «Prüfungsbericht: Nach der Erheblicherklärung des Postulats durch das 
Gemeindeparlament im Mai 2020 hat der Stadtrat bereits am 6. Juli 2020 eine 
entsprechende Umsetzung beschlossen. Diese beinhaltet je nach Bereich die 
Einführung von blauer Zone bzw. die Bewirtschaftung mit Parkuhren. Zugunsten den 
ansässigen Gewerbebetriebe wurde zudem die Einführung einer Industriekarte 
geplant. Nach der amtlichen Publikation der entsprechenden Verkehrsmassnahmen 
haben Gewerbebetriebe wie auch die IG Sport Einsprache gegen das Vorhaben 
eingereicht. Das Verfahren wurde in der Folge sistiert zugunsten von Verhandlungen 
mit den Einsprechenden. Gegenwärtig wartet der Stadtrat auf einen 
Vergleichsvorschlag der Betroffenen aus Wirtschaft und Sport. » 

- «Geplante Massnahmen: Die Parkplatzbewirtschaftung im Kleinholz soll gemäss 
Parlamentsauftrag umgesetzt werden, allenfalls angepasst aufgrund der laufenden 
Verhandlungen. » 

 
Mittlerweile ist über ein Jahr vergangen und es stellen sich folgende Fragen: 
 

1. Wie hat die damalige Umsetzung ausgesehen? 
2. Was sollte Gegenstand der Verhandlung mit den Einsprechenden sein? 
3. Wie haben sich die Vergleichsverhandlung bisher gestaltet? 
4. Wie ist aktuell der Stand der Vergleichsverhandlung? 
5. Bis wann ist mit einem Abschluss der Vergleichsverhandlungen zu rechnen bzw. 

einem neuen Beschluss des Stadtrats betreffend Parkplatzbewirtschaftung im 
Kleinholz? 

6. Bis wann wird der Stadtrat dem Parlament einen Bericht über die möglichen 
Varianten erstatten? 

7. Welche Vorstellung hat der Stadtrat, wie er das Anliegen von Ernst Eggmann 
umsetzen will?» 

 
*  *  * 

 
Stadtpräsident Thomas Marbet beantwortet den Vorstoss im Namen des Stadtrates wie folgt: 
 
Der Inhalt des sistierten Stadtratsbeschluss vom 6. Juli 2020 ist in der folgenden 
Medienmitteilung beschrieben: https://www.olten.ch/aktuellesinformationen/987286 

 

https://www.olten.ch/aktuellesinformationen/987286
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Eine Aussprache mit den Einsprechenden – insbesondere zu den Bedürfnissen des lokalen 
Gewerbes – hat ergeben, dass von diesen das städtische Anliegen einer Bewirtschaftung 
der betreffenden Parkplätze nicht grundsätzlich bestritten wird. Vielmehr gehen die 
Meinungen bei der Ausgestaltung dieser Bewirtschaftung auseinander. Der Stadtrat hatte in 
der Folge zuerst beabsichtigt, das Anliegen im Rahmen des Parkraumkonzepts, das im Zuge 
der Ortsplanrevision erarbeitet wird, zu behandeln und gleichzeitig bei der Totalrevision der 
Gebührenordnung die gesetzliche Grundlage für die entsprechende Gebührenerhebung zu 
überarbeiten. Nachdem sich mittlerweile abzeichnet, dass sowohl die Erarbeitung des 
Parkraumkonzepts wie auch die Totalrevision der Gebührenordnung noch einige Zeit in 
Anspruch nehmen werden, fasst der Stadtrat nun eine Teilrevision der Gebührenordnung 
zum Thema Parkgebühren ins Auge. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


